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世界大多数国家都有果酒的
生产历史，但我们必须明确，中国
是果酒的发源地，考古工作者在河
南贾湖遗址考古发现，9800年前我
们中国就有果酒的存在，所以中国
是果酒的发源地。目前中国有100
多家果酒企业，而且果酒的品种多
达数十种。

中国的宏观经济有利于中国
果酒产业的发展，果酒发展受制于
经济的发展，基本与经济的发展步
调保持一致，果酒这种饮料酒发展
速度是比较快的。

而从生产工艺来看，新技术新
工艺在果酒行业的应用，为果酒开
发提供了多样性的选择，让果酒产
品品质实现了质的提升，众多的新
技术得到了应用。例如超声波、红
外线以及低温发酵技术等的应用，
提升了果酒的品质。

研究发现，山楂酒中的柠檬酸
成分最高，这也是果酒具有开胃的
重要原因。现今居民的保健意识大
大增强，果酒越来越被消费者认可
和接受，表现出了巨大的市场潜

力。现在的消费群体主要是90后和
00后，这些人群对保健更为重视，所
以果酒产业符合未来酒业发展的趋
势，前景非常乐观。

目前果酒没有一个统一的标
准，造就了果酒产量参差不齐，缺
乏品牌知名度、消费者认知度，虽
然品牌较多，但是品牌的影响力不
大。所以果酒行业要快速发展，必
须有自己的一套体系，要发挥行业
组织的领导作用，制定行业标准，规
范果酒市场，提高果品的质量和服
务水平，打造国内知名果酒品牌。

中国果酒路在何方
专家各抒己见，观点精彩纷呈

随着人们生活水平的提高，越
来越多的人注重健康，果酒三楂红
在这样的背景下诞生了。而现在
果酒越来越受到年轻人的喜欢，因
为健康、时尚是它的标识，这代表
着果酒行业开始兴起。

我认为果酒是民族的，也是世
界的。我们有世界8个第一，其中
就有山楂，多年以来是我们中华民
族的一部分。我去年在墨西哥参
加了国际烟酒大会。我认为只要
有水果的地方都有果酒，因为果酒
在世界地区和国家都有，果酒也遍
布了整个世界，因此说，果酒是中
华民族的，也是世界永远的主要饮
品之一。

果酒这几年的发展，从河南走
向全国、走向世界，是我们资源的
整合和合作的共赢，我们不再单打
独斗，需要整合。我们现在都在训
练一种增长点，从中国的酒业大咖
等多渠道进行合作，已经成为不可
逆转的趋势，这样做的主要目的就
是在行业的调整期，能够让企业走
得更远更长。

其实需要讲一下品牌，我们做
果酒这个论坛，是树立品牌很好的
形象，能把果酒论坛持续下去，也
是对果酒带来思想的转变，品牌是
企业的生命，也是一个企业无形的
价值。无论经济怎么波动，品牌永
远是强大的，我们注重品牌就应该
多渠道、多方位地传播品牌。

果酒也是中国酒业的一部分，
我们希望把中国的果酒带给世界，
让世界品尝到我们中国的果酒，这
样让我们中国的美酒真正展示我
们中国酒的魅力。

4月22日，“时尚果酒 赢接未来——首届中国果酒发展高峰论坛”上，来自各地的果酒专
家就中国果酒的现状、果酒产业的发展趋势、果酒存在的问题以及果酒的崛起等方面，进行了细
致全面的分析。接下来看看，各专家都讲述了哪些观点？
记者 袁建龙 登封时报 刘俊苗/文 付文龙/图

随着时间的改变，有些果酒改
变了，也有一些新的果酒在兴盛起
来，这次会议把山楂酒作为一个果酒
的定位，统统讨论怎么把果酒做大做
强，或者说今后若干年发展的趋势，
也就是果酒的崛起必定赢在未来。

果酒崛起是因为消费需求，在
安定的环境中，随着经济的增长，
有不同的消费。产业升级，果酒做
大做强之后，它有一个崭新的面
貌。挖掘特产，特产里面有潜在的
价值，有必要把它转化成商品，造
福于消费者。世界潮流，中国的果
酒和葡萄酒与世界潮流相比，还需
继续努力。

但果酒的发展赢在未来，宁夏
的枸杞酒，在上个世纪末是一个小的
果酒厂，到现在将近20年的时间，我
们都知道这个名字，就是宁夏红。

现在需要怎么做，才能使果酒
赢得未来？做出来的水果酒要突
出水果的特点，就是说果酒是这种
水果的果酒，一定要喝出这种水果
的境界和概念来。要掌握中国人的
口味，中国人的口味更喜欢口香味

重的，总体来讲，就是一喝就明白的
酒，而不是喝了以后琢磨半天，更喜
欢一饮而尽。

要与菜肴密切配合，今后要走
出登封、走出河南，拿山楂做例子，
到消费比较多的江浙、广州、北京
等推广的时候，和当地的菜肴结
合，研究当地人吃什么，再把自己
的酒拿出来，找到菜和酒相辅相成
的效果，而不要相克。而普通级别
的果酒要突出它的营养，优质酒突
出特色，优质酒的消费群体是追求
更多更好的食品和饮品。

在国际上果酒是通向的产品，
与国外相比，中国同样具有丰富的
果酒产品，但目前规模较小，在我
们酒行业中是个小品种，和白酒、
啤酒的体量是不能相比的。

当然中国果酒产业有着趁势
而起的趋势，2016年我国规模以上
果酒企业实现产品销售收入357.9
亿元，同比增长7.86%。另外，在很
多中国的水果产区，果酒是外来资
本的投资热点，市场上不断有新的
产品出现，但是大部分产品和品牌
目前还没有形成较高的认知度。
但是果酒产业具有很好的发展潜
力，当前随着消费时代的变化，健
康饮酒、饮酒健康成为大势所趋，
果酒越来越受到消费者的青睐，以
80后、90后接受软饮料等成长起来
的消费群体，对低度、健康的果酒
产品是喜爱的。

现在大型的白酒企业已经开
始布局果酒产业，像茅台和五粮液
分别推出了系列果酒，茅台集团打
造的果酒中国市场，开拓女性市
场，这应该成为茅台新的增长点之

一。因此，果酒企业在未来的产品
开发中要考虑到所使用原料的酿
酒特性以及针对性的技术手段，使
产品具有应有的特点和个性，以满
足消费需求。

中国果酒发展高峰论坛的召
开，让酒行业重新审视了果酒产业
应该注重品牌价值，在原有的市场
营销模式和推广模式上也应该有所
创新。中国果酒产业在行业协会的
大力支持和行业引导下，加之大家
的共同努力，定能快速发展，实现果
酒做大做强的目标。

果酒是民族的，是世界的
华夏酒报、中国酒业新闻网总编辑 韩文友

果酒历史悠久，打造知名果酒品牌
中国食品发酵工业研究院酿酒研发部主任、博士 薛洁

满足消费需求，做大做强果酒产业
中国食品工业协会葡萄酒、果酒专家委员会秘书长 杨强

新机遇下，中国果酒赢得未来
著名葡萄酒专家 郭松泉


